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平成２８年第１１回教育委員会定例会会議録 

 

開会日時  平成２８年１１月９日（水） 午後２時００分 

場  所  中央区役所６階会議室 

出席委員  中央区教育委員会教育長     島田勝敏 

              委 員     窪木登志子 

              委 員     小畠エマ 

              委 員     森田潤一 

              委 員     松川昭義 

説明のために出席した事務局職員 

              次  長    高橋和義 

              庶務課長    伊藤孝志 

              学務課長    斎藤公一 

              学校施設課長    星野一晃 

              指導室長    吉野達雄 

              統括指導主事    柄澤武志 

              統括指導主事    尾上佐智子 

              図書文化財課長    阿部志穂 

説明のために出席した区長部局職員 

              文化・生涯学習課長    生島憲 

書  記  中央区教育委員会事務局 

              教育行政推進係長    鷲頭隆介 

              教育行政推進係員    宮崎眞里 

開  議  午後２時００分島田教育長開会宣言 

会議規則第３０条による署名委員 

              教育長     島田勝敏 

              委 員     窪木登志子 
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日程第１   議案第３４号 

 中央区職員の退職手当に関する条例の改正に伴う意見の申し出について 

日程第２   議案第３５号 

 中央区文化財保護審議会への諮問について 

日程第３   報告事項 

 各課事業報告について 

追加日程第１ 議案第３６号 

 中央区教育委員会委員の辞職の同意について 



- 3 - 

教 育 長  それでは、ただいまから平成２８年第１１回教育委員会定例会を開会いた

します。 

 初めに、本日の会議録の署名委員をご指名させていただきます。本日は、

窪木委員、よろしくお願いいたします。 

 また、本日は定例会の後に墨田区の墨田区立ひきふね図書館の視察を予定

してございますので、できる限り円滑に議事、会議を進めていきたいと思い

ますので、ご協力の程よろしくお願い申し上げます。 

 それでは、本日の日程に入ります。日程第１、議案第３４号を議題といた

します。 

 議案第３４号を、書記、朗読をお願いします。 

（書記朗読） 

教 育 長  次長から提案説明をお願いします。 

次  長  議案第３４号「中央区職員の退職手当に関する条例の改正に伴う意見の申

し出」について提案説明。 

教 育 長  ありがとうございました。ただいまの説明について、ご質問等ございまし

たらよろしくお願いいたします。よろしいですか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  それでは、ご質問もないようですので、本案を可決することにご異議ござ

いませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  はい。ご異議ないものと認めます。よって、議案第３４号は原案のとおり

可決されました。 

 次に、日程第２、議案第３５号を議題といたします。 

 議案第３５号を、書記、朗読をお願いします。 

（書記朗読） 

教 育 長  提案者の説明をお願いします。 

次  長  議案第３５号「中央区文化財保護審議会への諮問」について、提案説明。 

教 育 長  ただいまの説明について、ご質問等ございましたら、よろしくお願いいた

します。よろしいですか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  ご質問等もないようですので、本案を可決することにご異議ございません

か。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認め、議案第３５号は原案のとおり可決されました。 

 ここで追加議案を提出したいと思います。件名は「中央区教育委員会委員

の辞職の同意」についてでございます。 
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 本件は委員の一身上に関する内容でありますので、報告事項を含めた公開

の会議の後に、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の

規定に基づき、非公開の会議を開催したいと存じますが、ご異議ございませ

んか。 

（「異議なし」の声あり） 

教 育 長  ご異議ないものと認め、よって、追加議案につきましては、地方教育行政

の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定に基づき、会議は非公開

とし、公開の会議の後に審議することと決定いたしました。 

 それでは次に、日程第３、報告事項のうち（１）から（３）についてご報

告をお願いいたします。 

学務課長  「区立小学校特認校制度の申込み状況」について、資料１により報告。 

「区立中学校自由選択制の申込み状況」について、資料２により報告。 

「区立幼稚園児の応募状況」について、資料３により報告。  

教 育 長  ありがとうございました。それでは、ただいまの報告についてご質問等ご

ざいましたら、よろしくお願いいたします。よろしいですか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  それでは引き続き、（４）についてご報告をお願いいたします。 

指導室長  「平成２８年度全国学力・学習状況調査及び平成２８年度学習力サポート

テストの結果」について資料４により報告。 

教 育 長  学力・学習状況調査と学習力サポートテストの結果についてですが、ご質

問等ございますでしょうか。 

窪木委員  学習力サポートテストは、指導室長からのご説明のとおり、中学校は、１

学年は社会、数学、理科で、３学年は社会、理科で参加校平均を下回ってい

ます。恒常的に同じ傾向なのかと思い、昨年の状況を見ますと、１年生の社

会を除いて、今回と同じ教科で参加校平均を下回っています。それぞれの教

科において、特定の分野で正答率が低く、その分野の学習に課題があるのか、

それとも全体的な底上げが必要なのか、分析の途中かと思いますが、どのよ

うな状況なのでしょう。 

指導室長  分析していきますと理科についてはここ数年毎年言われていることであり、

課題があります。社会、数学についても、平均点との差は少ないにせよ、課

題が見られます。恒常的に同じ状況が見られるのではというようなお話をい

ただきましたが、指導室で分析した結果、その部分は否めないと感じており

ます。 

この後どうしていくのかというところが一番大事であります。なぜ恒常的

に続いてしまっているのか、なぜ毎年同じような課題なのかというところは、

単純に年度ごとの分析だけではなく、経年での分析を今後も引き続き行い、
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その分析をもとにさらに学校に働きかけをしていきたいと思っております。 

窪木委員  お願いします。 

教 育 長  よろしくお願いします。ほかにございますでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいでしょうか。 

 それでは、（５）と（６）について報告をお願いします。 

文化・生涯学習課長  「第３７回「中央区子どもフェスティバル」の実施結果」について、資料

５により報告。 

       「平成２９年中央区成人の日記念式典「新成人のつどい」の実施」につい 

て、資料６により報告。 

教 育 長  ありがとうございます。ただいまの報告についてご質問等ございますか。 

窪木委員  新成人の数が昨年より５０人以上増えていますが、来年の１月に行う成人

の日記念式典の会場となるホテルのキャパシティーは大丈夫なのでしょうか。 

それから、報道などを見ますと、成人年齢を引き下げようという動きが現

実化してくるのではないかと感じるのですが、それについて検討を始めてい

らっしゃるのかどうかについて質問します。 

文化・生涯学習課長  会場となるホテルのキャパシティーにつきましては、今の段階ではあと３年

程度は大丈夫であろうと見込んでいるところです。 

もう１つのご質問の成人年齢が１８歳以上に引き下げられた場合の対応に 

つきましては、そのタイミングで１８歳、１９歳、２０歳を同時に行うのか

ですとか、会場についても今開催している会場のキャパシティーを超えてし

まいますので、別の会場で行うのか、複数日に分けるのか、こういったこと

は今、懸案として考え始めているところでございます。以上です。 

窪木委員  よろしくお願いします。 

教 育 長  ありがとうございます。 

 それでは引き続き、（７）について、報告をお願いいたします。 

学務課長  「意見・要望」の７件目、８件目について、資料７により報告。 

指導室長  「意見・要望」の１件目、２件目、４件目、６件目について、資料７によ

り報告。 

図書文化財課長  「意見・要望」の３件目、５件目について、資料７により報告。 

教 育 長  ９月分の意見・要望についてご質問等ございますでしょうか。 

（「なし」の声あり） 

教 育 長  よろしいですか。 

それでは、本日の公開の日程は終了いたしますが、何か他にご意見等ござ

いますでしょうか。 

（「なし」の声あり） 
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教 育 長  それでは、この後、非公開の審議に入りますので、傍聴の方および文化・

生涯学習課長はご退室をお願い申し上げます。 

（傍聴人、文化・生涯学習課長 退室） 

 

（午後２時４０分 非公開教育委員会開会） 

 

－－－－－－ 非公開教育委員会 －－－－－－ 

 

（午後２時４３分 非公開教育委員会および定例会閉会） 

 

午後２時４３分 教育長閉会宣言 

 

署名委員                 


